
市役所等公共施設整備 

ワークショップ 通 信 

≪プログラム≫ 

13：30 あいさつとふりかえり 

13：40 レクチャー 

 「上位計画における市役所

の位置付けについて」 

13：50 グループワーク 

 「市役所の立地について考

えよう」 

16：00 全体発表 

16：20 講評・次回のご案内  

 市役所の建替えに向けて、市民に

とって、今後の市役所はどのようなも

ので、どうあるべきかという総論的な

ことから、設計に向けての仕様書など

に取り入れていくための色々なご意見

ご提案等を話し合うための市民ワーク

ショップが始まっています。（全５回） 

 ４月２１日には、第２回目が行われ、３０

人の多世代の方が集まりました。今回

はその時の様子をお届けします。 

平成３０年４月２１日（土） 

13：30～16：30 【参加者：３０人】 

０２ 

地域スマイルポイントの

対象ワークショップだよ！ 



 市の財政課担当者から、前回の

ワークショップのふりかえりから「土地

利用計画」の中での市役所周辺の土

地利用の方向性についての位置付け

についてのお話がありました。 

【ふりかえりと上位計画における市役所の位置付けについて】  

【グループワーク】（テーマ：市役所の立地について考えよう）  

 市役所周辺は、老朽化した市庁

舎を建て替えることによって、防

災拠点としての機能を充実するこ

とや、高齢者をはじめ多様な世代

が健康に暮らすため健康づくりセ

ンターの機能を備えた総合体育館

の整備をすることになっており、

都市機能集積区域に位置付けられ

ています。 

 ４グループに分かれて、実際に市役

所の立地について検討しました。市役所

の立地を考えるうえで、どのような評

価項目が必要なのかという評価項目の

検討から、実際に候補地を３か所（１か所

は市役所周辺）考えてみて、それぞれ

評価していきました。子ども、子育て

真っ最中のお母さん、お父さん、地

域のおじいちゃん、大学生など、そ

れぞれの立場から意見を出し合

いました。評価項目一つとっても、

「利便性」や「経済性」などから

「親しみ」といったユニークな項

目があがりました。 



 

①個々の市役所への想いをふせんに書

き出しました 

②模造紙に評価項目や候補地を書き

出しました 

  ③全体発表 
最後にグループで出た意見を全体で共有しました  

グループ名 主な意見 評価項目 候補地 

Ａグループ 利便性については、交通利便性と

公共機能の集約についての利便

性の２項目に分けて考えました。 

中心性、利便性、防

災拠点、将来性、実

現性 

市役所北側、リニモテ

ラス、ござらっせ 

Ｂグループ 市役所周辺は既に土地を保有し

ていたり、病院や消防署が近くに

あって経済面・防災面で有利。 

古戦場公園周辺は人が集まる施

設があるため、親しみがある。 

利便性、将来性、経

済性、親しみ、安全

性（防災） 

市役所、古戦場公園

付近、棒振（トヨタ博

物館付近） 

Ｃグループ 場所より評価項目の議論が多かっ

た。新たに建てるのではなく、既存

建物をリースするというのも経済

性・リスクを考えました。 

人口、（公共）交通ア

クセス、都市の作り

方、防災公園施設、

コスト・リスク 

市役所、様々な機能

を市内に点在（１つの

候補地でなくて良

い）、アピタ建物内 

Ｄグループ 市役所の場所がコロコロ変わるの

はどうか。移動した場合、今ある生

活がおかされてしまう。 

アクセス、防災、利便

性、現実性 

市役所裏、杁ケ池公

園付近、イオン北付

近 

④恒川先生からのまとめ 
 候補地としてあがったのは、古戦場公園付近、杁ケ池公園（アピ

タ）、ござらっせ付近、棒振と立地一つにしても、いろいろな考え方が

ある。多様性がある。今日いただいた様な意見からしても、それぞれ

の土地にメリットデメリットがあることを示している。デメリットがある

所についてはどの様に補っていくのか、これからの市役所をどの様に

作っていくのか、交通、防災をどの様に考えていくのかにつながって

いく。ＷＳの成果もまとめて今後の議論に反映させていきたい。 



 ３）全体発表について 

・グループごとで意見が結構ちがって

いるということが印象的でした。 

・いろんな意見があり、利便性に対す

る考え方も様々だった。 

４）その他 

・市役所たてかえについて、現状を知

ることができてよかった。 

・小さい子どもやお母さんが参加なさ

れているので、多方面からの意見が

聞けたことがよかったと思います。 

１）本日のワークショップについて 

２）グループワークについて 

・利便性、経済性、防災面、細かに分解して議論する

所がなかなかむつかしい。 

・多くの視点で議論できて楽しく会話できました。 

・分散させるという考えは、自分にはありませんでした。 

・多様な意見が多く参考となった。 

【アンケートより】 

『「市役所等公共施設ワークショップ」通信No.0２』  発行日：２０１８年５月  

 問合せ：長久手市総務部財政課（TEL：０５６１－５６－０６０６（直通））  

【次回ワークショップの案内】 

 日  時：平成30年5月20日（日）  

      午後1時30分から午後4時30分まで 

 場  所：長久手交流プラザ1階多目的室 

 申込方法：事前申込み不要（どなたでも参加可能です。） 

 内  容：新庁舎に必要な機能に関するグループワーク 

 

 第４回目以降のスケジュール 

       第4回 平成30年6月23日 （土） 

       第5回 平成30年7月28日 （土） 

 ※すべて開催時間は午後1時30分から 

  午後4時30分まで 

 ※会場は西庁舎3階研修室になります。 

56% 44% 0%0%

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①満足 ②まあ満足 ③やや不満 ④不満


